



Paroisse Notre-Dame du Lévézou Assemblée paroissiale 2024

COMMENT ETRE UNE EGLISE SYNODALE EN MISSION ?

Ségur, le 29 Septembre 2024

Synthèse issue des réflexions de groupe (Post-It) lors de l'assemblée paroissiale 2024

Présentation du compte rendu :

Quatres thématiques se dégagent des réflexions issues des groupes de travail et retranscrites sur Post-it. Ces Post-it ont été ensuite regroupés en divers points dans chacune des thématiques.

- Le groupe de travail EAP a ensuite traité ces différents points afin d'en dégager un questionnement et parfois donner des premières réponses (En bleu dans le compte rendu).

Messes, Célébrations

1- Conserver les 2 messes dominicales pour communier avec des personnes d'ailleurs / C'est un plus qu'il y ait une messe dans le mois au sein de nos différents relais.

- ❖ Constat (Pas de modification prévue).

2- Manque de prêtres dans notre grande paroisse et éloignement des villages dans notre paroisse.

- ❖ Constat (le manque de prêtre est bien connu par le diocèse mais aucune solution n'est possible à court terme).

3- Messe anticipée le samedi.

- ❖ Suggestion non compatible avec la disponibilité du Père BOBY.

4- Proposer les lectures du Dimanche à des personnes différentes (casser le rituel).

- ❖ Re-sensibiliser les animateurs liturgiques.
 - Ne pas hésiter à se proposer pour les lectures.

5- Essayer de rendre nos messes plus vivantes / Comment rendre les messes plus vivantes, surtout pour attirer les jeunes ? / Les célébrations ne sont pas assez animées, par rapport à ce qu'on peut voir en ville : les chants, la musique aident à prier et attirent notamment les plus jeunes.

- ❖ Comment rendre nos messes plus vivantes et plus participatives notamment avec les jeunes ?

6- Importance de la feuille de messe et des annonces paroissiales.

- ❖ Les annonces paroissiales sont disponibles sur le site de la paroisse ([Paroisse Notre-Dame du Lévézou](#)) mais aussi sur les réseaux sociaux et également par e-mail.

- Si vous souhaitez recevoir les infos par e-mail, veuillez communiquer votre adresse au secrétariat de la paroisse.

7- Favoriser et organiser le covoiturage pour aller à la messe.

- ❖ A organiser par les paroissiens dans chaque village ou relais.

8- Manque d'échanges avec le prêtre après la messe de 9h30.

- ❖ La proposition est pertinente mais n'est pas compatible avec la charge dominicale du Père BOBY (enchaînement des 2 messes).

9- Apprendre des chants.

- ❖ Comment rendre nos chorales plus vivantes ?
 - Réunion prévue le 11/03/25 avec les animateurs de chorale
 - Rechercher de nouveaux animateurs de chant

Communauté (Faire union)

1- Comment s'adapter au monde d'aujourd'hui. Réinventer une autre façon de faire église et rendre plus visible tout ce qui se fait déjà. / Ex (Sortie paroissiale / quine paroissiale / assemblée paroissiale/...)

- ❖ Comment rendre plus visible ce qui se fait dans la paroisse ?
 - Il y a le « Chez nous » mais tous les paroissiens ne sont pas abonnés.
 - Il y a le site de la paroisse, les réseaux sociaux et la feuille dominicale.



Participation – Mission

2- Favoriser les rencontres intergénérationnelles, elles sont enrichissantes pour tous / Refaire des temps de convivialité avant la messe (une fois par mois) et créer des lieux de convivialités intergénérationnels. / Avant, la messe du dimanche c'était le grand rendez-vous.

❖ **Comment peut-on initier des temps de convivialité ?**

- C'est par exemple le cas avec l'assemblée paroissiale et aussi d'autres événements exceptionnels lors du Carême par exemple.

3- Accueil : Comment faire pour attirer les nouveaux arrivants et qu'ils viennent à l'église ?

❖ **Comment entrer en relation avec les nouveaux arrivants et les intégrer à la paroisse ?**

- Favoriser le contact par voisinage et en particulier par les référents du clocher ou du relais.
- Sensibiliser les équipes de préparation au mariage et au baptême.

4- Mettre en place dans chaque village un référent de la communauté, avec qui on organise des échanges sur des thèmes différents, qui seront ensuite remontés. / Inviter les gens à se réunir dans des lieux associatifs, dans chaque village, pour échanger et réfléchir à l'unité de la communauté. / Faire communauté : prendre soin des autres en veillant sur ceux qui ont des difficultés pour se déplacer – pour venir aux célébrations – pour participer, car ils n'osent pas, ne savent pas, trop timides.../ Convivialité / Rassemblement festif ? Repas partagés ?

❖ **Comment créer une proximité dans notre communauté au sein de chaque village ?**

- Référent : pourrait être le référent du clocher. (à organiser)
- Convivialité : Exemple du pique-nique à Bergognoux.

5- Chacun vit sa foi individuellement. / Dans notre vie actuelle, il est plus difficile de trouver des moments d'échanges

❖ **Comment créer des temps d'échange et de partage de l'évangile et de notre foi ?**

- Par exemple : Le temps de partage sur la lettre pastorale du 18/02/25.

1- Comment recruter de nouveaux bénévoles dans les équipes des divers services ? / Manque de monde pour tout assumer. Comment passer le relais ? / Inviter les paroissiens à participer aux services, aux activités, pour entretenir concrètement l'église car ceux qui participent déjà s'essoufflent. / Difficultés de renouvellement, les jeunes sont peu nombreux pour participer.

❖ **Comment sensibiliser les paroissiens aux différentes activités paroissiales et comment les amener à s'investir et à intégrer les équipes ?**

- Par exemple : Présenter physiquement les différentes équipes en Assemblée Paroissiale et informer des besoins de recrutement.

2- Plus s'impliquer dans une activité pastorale. Exemple – Secours Catholique... / Relancer une équipe « Secours Catholique » sur Notre Dame du Lévézou

❖ **Comment nous impliquer au service des plus fragiles (Précarité locale) ?**

- Action en cours en 2025 pour une nouvelle équipe du Secours Catholique.

3- En communauté, on participe aux différents services d'Eglise : sépulture, caté, préparation liturgie, rosaire, fleurissement et entretien de l'église, qui ouvre la porte de l'église, préparation mariage, baptême, groupe de fraternité missionnaire, EAP, CPAE.../Manque parfois d'information - ce qui se fait déjà n'est pas assez visible pour ceux qui ne sont pas actifs dans la paroisse.

❖ **Comment rendre plus visible les actions menées par les différentes équipes paroissiales et comment rendre compte ?**

- Communiquer sur les actions des CPAE-EAP-SEM -CCFD...
 - Il y a le « Chez nous » mais tous les paroissiens ne sont pas abonnés.
 - Utiliser les réseaux sociaux, le site de la paroisse et la feuille dominicale et annonces paroissiales mensuelles diffusées par Vânia.
- Un groupe de fraternité missionnaire pourrait être lancé prochainement à Salles-Curan.
 - Si vous êtes intéressé ; veuillez-vous rapprocher de Marie-Hélène Grimal / Odile Alary)



Caté, Jeunesse

1- Les jeunes qui participent à la catéchèse, les équipes qui portent la bonne nouvelle / Rassemblement des jeunes avec les catéchistes les mercredis, pour la préparation à la communion.

- ❖ Constat (On remercie les catéchistes et les animatrices pour leur investissement)

2- Que les jeunes de toute la paroisse fassent le caté ensemble, plutôt que des petits groupes par village. / Les parents ne sont pas assez exigeants pour « obliger les enfants à aller au catéchisme ». Manque de culture religieuse auprès des jeunes. / Dans notre communauté paroissiale, la participation de tous se fait en accompagnant nos enfants au caté, à l'aumônerie... Nous essayons de les guider.

- ❖ Comment rapprocher les jeunes de la foi ?

- En sollicitant et sensibilisant les parents ; une action est lancée par la paroisse (secrétariat) pour relancer les parents qui ont fait baptiser leurs enfants.
 - Cette année par exemple ; il n'y avait que 2 enfants inscrits à l'éveil à la Foi...

3- Moderniser ce qui se vit déjà, pour appeler un public plus jeune, en particulier pour l'animation des messes / Célébrer de temps en temps, pour et avec les jeunes, donc messe des jeunes, qu'ils ont préparé – caté puis aumônerie et autres groupes.

- ❖ Comment impliquer les jeunes dans l'animation des messes ?

- Cela se pratique déjà avec les messes des familles avec les enfants du caté (Vezins-Ségur-Pont de Salars), Noël et Jeudi Saint.

4- Chercher des jeunes pour participer à des actions concrètes.

- ❖ Comment peut-on impliquer les jeunes sur des actions concrètes ?

- Les jeunes en aumônerie sont déjà impliqués dans des actions :
 - Temps de partage avec les résidents de l'EHPAD (Pont de Salars)
 - Participation à la collecte pour la banque alimentaire.

5- Pour l'aumônerie, le fait de ne pas être au collège à Pont de Salars entraîne certaines difficultés à être à l'heure les vendredis.

- ❖ Pour répondre aux contraintes des jeunes de l'aumônerie et préserver au mieux les autres activités de chacun ; il a été décidé de programmer les rencontres sur le vendredi et le samedi (alternativement avec un vendredi puis un samedi).

Année Pastorale 2024 : Bilan des actions issues des propositions de l'Assemblée Paroissiale 2023

Messes, Célébrations

- ❖ Sortir des églises pour les grandes fêtes :

Certaines célébrations se font hors des sites habituels (Par exemple en 2024)

- Pentecôte à Bergougnoux
- Assomption à Gleizenove
- Assemblée Paroissiale à Ségur

- ❖ ~~Donner une simplicité aux cérémonies (vêtements)~~

- ❖ Maintenir les célébrations dans les églises et relais comme Toussaint :

- Les Messes dominicales restent associées aux relais existants (Canet, Pont de Salars, Vezins, Salles-Curan, Le Vibal, Ségur).
- Pour Toussaint, il est maintenu les célébrations dans les différentes églises (Les lieux sont décidés en réunion de préparation par l'équipe de funérailles).

Sépultures

- ❖ Proposer une formation funérailles :

Il existe déjà des formations funérailles

- Chaque année il est proposé des formations funérailles aux nouveaux conducteurs et animateurs d'obsèques et pour l'approfondissement dans la mission (5/11/24 et 4/3/25)



- Chaque année, sur la paroisse, il est fait un temps de relecture sur la préparation et célébration des obsèques et de formation par l'expérience (avant Toussaint)

Caté, Jeunesse

- ❖ **Rencontrer les mamans qui font le caté en CE afin de les soutenir dans leur engagement :**

En 2024, il a été mis en place le caté en CE avec les catéchistes : Séverine Laveissière et Christel Romiguière.

- ❖ **Revoir l'inscription au caté :**

En 2024 il y a eu 2 rencontres d'inscription au Caté et des flyers ont été diffusés dans les différentes écoles privées.

- Rencontre du lundi 9 septembre à Pont de Salars.
- Rencontre du jeudi 12 septembre à Vezins.

- ❖ **Proposer des temps de réflexion sur des thèmes avec apéro ou autres :**

- La journée de l'assemblée paroissiale a été un moment de réflexion pour les jeunes.
- En décembre 2024, Anne Ferrand nous a présenté le fruit de sa participation aux séances de travail du Synode Romain (vous trouverez un résumé de son intervention dans la revue « Chez Nous » de décembre 2024)
- Des pots de l'amitié et temps de partage sont proposés durant l'année à la sortie de messe (Epiphanie, ...)

- ❖ **Trouver un moyen de rendre les messes plus joyeuses :**

- Il faut renforcer les chorales et trouver des nouveaux chefs de chorale (Action reportée en 2025).

- ❖ **Être convivial avec les jeunes :**

- Des temps de convivialité sont proposés aux jeunes de l'aumônerie : Repas, Sorties.

- ❖ **Donner quelque chose à faire aux jeunes pour les attirer : par exemple préparer la messe, les questionner...**

- En 2024 Il y a eu des messes des familles à Pont de Salars et Vezins portées par les jeunes du Caté avec l'accompagnement de leurs catéchistes.

- La veillée de Noël a également été un temps fort pour les jeunes.
- Il y a eu également la messe du Jeudi-Saint.

Laïcs : animations, organisation, préparation

- ❖ **Préparer et animer la messe : trouver plus de personnes pour s'en occuper :**

- A l'issue de la réunion d'animation liturgique du 8/11/24, il a été acté la création d'une nouvelle équipe au relais du Vibal.
- D'autres pistes sont à lancer en 2025.

Divers

- ❖ **Etablir un profil de secrétaire pour notre paroisse et le doyenné :**

- Le recrutement de la secrétaire Vânia Gaspar-Rodrigues a été acté par un CDI au 1^{er} Septembre 2024 (l'envoi en mission a été donné le 22/12/24 à Canet).

- ❖ **Décentraliser les formations du diocèse :**

- Des intervenants diocésains peuvent être sollicités.
- Cela a été le cas pour :
 - Sylvie Cazelles (Chef de Chœur diocésain) pour Musique Liturgique.
 - Catherine Labarbarie (Pastorale de la santé)
 - Nadine Onillon (Coordinatrice au service diocésain de la catéchèse)
 - Anne Ferrand (Synode)

- ❖ **Relancer les mouvements**

- *Des pistes peuvent être exploitées en 2025 (Secours Catholique, MRJC, ACE) ...*

- ❖ **Simplifier la formation des prêtres**

- Ceci n'est pas de la compétence de la paroisse.

- ❖ **Visiter les habitants d'un village 1 fois/mois en « tournant » : le prêtre + 1 ou 2 membres de la paroisse.**

- La proposition est pertinente mais n'est pas compatible avec la charge du Père BOBY.



- Rappeler que le SEM peut donner la communion aux personnes qui le demandent.
 - Cela sera rajouté sur le site de la paroisse et ne pas hésiter à donner l'information autour de vous.
- ❖ **Inscrire sur la feuille du dimanche la fête des saints importants**
 - La feuille de messe étant déjà saturée, il n'est pas prévu d'y rajouter la fête des saints.
- ❖ **Inventer des temps de partage**
 - On a eu la présentation du synode par Anne Ferrand.
 - *Des réflexions sur d'autres temps de partage (Lettre Pastorale, Synode, Jubilé, ...) pourraient être envisagés (voir en 2025).*

Patrimoine

- ❖ **Prendre contact avec les collectivités pour l'entretien du patrimoine :**
 - Des discussions ont cours avec les municipalités (En particulier avec Pont de Salars dont l'église nécessite des travaux).
 - Il est envisagé de faire annuellement un bilan du patrimoine à chaque mairie.
- ❖ **Prendre soin et valoriser notre patrimoine religieux (ornements sacerdotaux) :**
 - Un inventaire pourrait être fait par le diocèse.
- ❖ **Nomination d'un « référent patrimoine » pour la paroisse et 1 ou 2 par relais :**
 - La liste des référents de chaque église sera mise à jour et rajoutée sur le site de la paroisse.
- ❖ **Boîte à livres religieux à Canet avec « contrôle »**
 - En cours de réalisation en 2025
- ❖ **Relooker les églises = Pont de Salars + Canet :**
 - Traité par le point Collectivité/Patrimoine (ci-dessus).
- ❖ **Ouvrir les églises pour montrer que le Christ est présent (se donner les moyens de le faire en mettant des grilles à la porte d'entrée) :**
 - Dans l'idéal, l'église devrait être ouverte en journée mais il n'y a pas assez de personnes disponibles pour cela (Cela se fait sur certains relais comme

par exemple : Pont de Salars, Salles-Curan, Curan, Les Canabières, ...). La proposition de la grille est rejetée car le but premier est de pouvoir entrer dans les églises pour méditer et prier.